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※区域指定の目的は
既存集落の維持・保全や定住人口減少の抑制等を目的
としている

※ 質問及び答弁については、12月定例会における内容となりますので、
現在の状況と異なる場合があります。

　土地の有効活用により、町
の人口減少施策に影響が及ぶ
と判断しているが。

問　今後の人口減少対策をど
う展開するのか。
まちづくり戦略課長 　ハード
事業、ソフト事業、情報発信
を 1 つの政策パッケージと
して取り組んでいきたいと考
えています。

問　特に関連する課が連携し
て推進することが成功につな
がると思うが。
都市建設課長 　ハード面にお
いて、土地の有効活用が進む
よう「売りたい」、「買いたい」
をマッチングする仕組みづく
りや、町内に散在する利用頻
度の低い公有地に PFI 事業

（民間資金活用事業）による
地域優良賃貸住宅の整備がで
きないかなどの検討を行って
いきます。第 6 次五霞町総
合計画における重点プロジェ
クト「活力あるまちづくり戦
略」の実現に向け、子育て世
帯等の移住・定住施策を積極
的に図っていきたいと考えて
います。
まちづくり戦略課長 　ソフト
面において、令和 5 年度以
降の新たな取組として、国民
健康保険の特定健診や後期高
齢者医療の健康診査における
自己負担をなくし、無料化し
ていく予定です。子育て世代
に向けては、医療福祉制度（マ
ル福）の所得制限を撤廃し対
象者を増やすことで、子育て
しやすい環境の実現を目指し

ます。また、一人でも多くの
方に移住していただけるよ
う、子育てや教育等に関する
PR 動画や小冊子を作成し、
町の魅力発信に努めていきま
す。
町民税務課長 　結婚支援対策
については、全国的に未婚
化・晩婚化が進んでいる中、
「3市 3 町広域連携結婚支援
協議会」や「いばらき出会い
サポートセンター」などと連
携して事業を行っているとこ
ろです。コロナ禍においては、
時間や場所にとらわれないＡＩ
マッチングシステムや婚活ア
プリなどに需要が移行し、成
婚率を好調に伸ばしていま
す。今後も結婚活動の選択肢
を増やす支援を行っていきた
いと考えています。
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紙面の都合で発言を要約して掲載
しています。

区域指定制度のイメージ

※区域指定・・・市街化調整区域内
であっても、基準を満たし県の指定
を受けた区域において、申請者の出
身要件を問うことなく誰でも住宅や
一定の小規模な店舗・事務所などの
立地を許可の対象とするもので、集
落の維持や活性化が期待できます。
既存住宅の改築も可能となり、空き
家対策になるなど、土地活用の幅も
広がります。

区域内の農地も宅地として活用できます。

空き家を売却したり、賃貸住宅として貸すこともできます。
※指定区域内において、要件を満たす場合に可能となります。

【お問い合わせ】
都市建設課　☎ （84）3347
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